PIDE A DIPUTADOS ESCUCHAR AL INE

Presupuesto y plan B representarán retos

La decisión de la Corte respecto a la reforma electoral determinará si habrá un desafío más que enfrentar en el próximo proceso, afirma Jaime Rivera

IFE, con pulcritud, con eticiencia, con resultados certeros y confiables; ese primer reto sí es enorme, pero tenemos la capacidad y tengo la confianza de que lo vamos a arrostrar de una manera exitosa".

Mencionó como otro reto la magnitud de esos comicios, en los que se disputarán alrededor de 20 mil cargos de elección popular y en donde la estructura federada del sistema electoral incluye el trabajo de los Órganos Públicos Locales Electorales.

De tal manera, dijo el consejero que, "con sus normas vigentes, con su experiencia, con su capacidad técnica, su servicio profesional electoral, tiene la capacidad para cumplir esa misión, no tiene por qué fallar. He dicho que, con las actuales normas, si se cambiaran las normas, si, como se ha intentado, se llegara a debilitar la estructura y la capacidad operativa del INE, sí tendríamos un problema mayúsculo; por fortuna todo apunta a que, como esa reforma que amenazaba las capacidades organizativas del INE, está en vías de ser invalidada por la Corte".

Jaime Rivera subrayó que, para organizar bien las elecciones con las reglas vigentes, se necesitarían dos componentes: un presupuesto suficiente, y "cuerpos directivos bien calificados para conducir este proceso".

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

A exactamente un año de la jornada electoral de 2024, el actual presidente de la Comisión de Organización Electoral, Jaime Rivera, considera el reto de organizar elecciones apegadas a la ley, eficientes y transparentes, en la espera de que la Corte decida qué sucederá con el resto del plan B, y con un presupuesto revisado a la baja, con pequeñas economías, pero no con la esperanza de porcentajes altos de aborro.

En entrevista para Excelsior, Jaime Rivera externó su confianza en que, este año, los diputados sí escuchen al INE y le aprueben, con responsabilidad, un presupuesto suficiente para las elecciones 2024.

El consejero consideró que si alguien espera que se reduzca el presupuesto en 30%, sólo podría ocurrir "que no se hagan las elecciones con la calidad con la que estamos acostumbrados", por lo que habló de mínimos márgenes para economizar.

LA ORGANIZACIÓN 2023-2024 Y EL PLAN B

En su oficina de la sede central del INE, Jaime Rivera explicó que "el INE está avanzando en diagnósticos, en planeación y acuerdos de una amplia gama de aspectos técnicos normativos para preparar las elecciones como las ha hecho el INE e

RECURSOS SUFICIENTES

Ante la crítica del gobierno y su partido por los 14 mil millones de pesos que se aprobaron para el INE sólo para su gasto ordinario, y luego del compromiso de los cuatro nuevos consejeros, incluyendo a la consejera presidenta Guadalupe Taddei, de presentar un presupuesto 2024 a la baja, el consejero Rivera advirtió que se están estimando "los recursos necesarios para que el INE pueda cumplir con normas, resoluciones del Tribunal, y debe cumplirlas bien". pero con el propósito de ser "muy racionales identificando aquellos renglones en los que se pueda disminuir todos los gastos sin afectar la capacidad de cumplir las funciones con la eficiencia y con la confiabilidad que deben tener".

"Espero que este año haya apertura en la Cámara de Diputados para escucharnos y darnos la oportunidad de explicar los montos y la distribución de los conceptos que justifican los montos presupuestales. Si es así, la Cámara, en el ejercicio de su facultad, pero con responsabilidad, constitucional y política, deberá aprobar los recursos suficientes para el INE. Ése es otro reto, y yo confío en que lo habremos de cumplir bien", agregó.

Aunque están buscando

		PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
· ·		EXCELSIOR	7	02/06/2023	LEGISLATIVO

economías en los materiales y procesos de organización electoral, como en el PREP, o las boletas electorales, el consejero advirtió que "podemos disminuir costos, sí, debemos hacerlo sin afectar la eficiencia y la confiabilidad de las elecciones y, por lo tanto, la disminución posible tendrá un margen estrecho. Si alguien espera que se va a reducir en 30% el gasto del INE, pues sólo que no se hagan las elecciones con la calidad con la que estamos acostumbrados".



Si se cambiaran las normas, si, como se ha intentado, se llegara a debilitar la estructura y la capacidad operativa del INE, sí tendríamos un problema mayúsculo."

"Si alguien espera que se va a reducir en 30% el gasto del INE, pues sólo que no se hagan las elecciones con la calidad con la que estamos acostumbrados."

JAIME RIVERA

CONSEJERO ELECTORAL